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КОРОТКО О ВАЖНОМКОРОТКО О ВАЖНОМ

Приветствуем участников 
Всероссийской научно-

практической конференции 
«Социально-экономический 

потенциал региона и перспективы 
его развития»

Журнал «Макрогетероциклы» - 
победитель конкурса  

по государственной поддерЖке 
продвиЖения российских 

научных Журналов
В конкурсе по государственной поддержке программ раз-

вития и продвижению российских научных журналов в между-
народное научно-информационное пространство одним из двух 
победителей в разделе «Точные и естественные науки» по химии 
стал журнал «Макрогетероциклы», издаваемый в ИГХТУ.

Конкурс был организован некоммерческим партнерством 
«Национальный Электронно-Информационный Консорциум» 
совместно с Министерством образования и науки РФ с целью 
повышения уровня информационного сопровождения дости-
жений фундаментальной и прикладной науки, образования и 
интеллектуальных технологий, повышения авторитетности 
и влияния российского научно-информационного сегмента в 
мировом сообществе. 

В конкурсе участвовало 536 журналов. По итогам конкурса 
поддержку получили 30. Заявки на конкурс от нашего универ-
ситета подавали редколлегии журналов «Макрогетероциклы» 
и «Известия вузов. Химия и химическая технология».

Поздравляем редколлегию журнала и, в первую очередь, 
главного редактора О.И. Койфмана и зам. главного редактора  
П.А. Стужина с этой победой! 

Подробнее см. http://main.isuct.ru/node/11000
ученый из игхту снова  

«у.М.н.и.к.»!
31 октября в ивановском институте гпс Мчс россии 

состоялся IV ивановский инновационный конвент «обра-
зование. наука. инновации» и 1 тур конкурса «у.М.н.и.к.». 
Для участия в I отборочном туре по программе «У.М.Н.И.К.» 
подали заявки более 50 молодых исследователей вузов и научно-
исследовательских организаций Ивановской области.

Отбор финалистов осуществлялся по 4 направлениям: 
«Информационные технологии», «Медицина будущего», «Со-
временные материалы и технологии их создания», «Новые 
приборы и аппаратные комплексы».

В секции «Информационные технологии» было представле-
но 10 научных разработок молодых ученых из ИГЭУ, ИВГПУ, 
ИГХТУ, ИИ ГПС МЧС России и ИвГУ. 

Наш университет представляли владимир невиницын – до-
цент кафедры ТКиА и студентка группы 3/36 ксения кузьмина. 

Жюри высоко оценило работу Владимира Юрьевича Не-
виницына, признав ее победителем по данному направлению, 
и представило эту работу и ее автора для участия в финале 
конкурса в Ярославле.

Подробнее см. http://main.isuct.ru/node/10995
хиМовские «звезды»  
«заЖглись» в лунёве

С 14 по 16 ноября в пансионате Лунёво (Костромская обл.) 
проходила XV областная школа профсоюзного актива. Ее 
ежегодно проводит Ассоциация профсоюзных организаций 
студентов вузов (АПОС) для вновь избранных профоргов и 
профсоюзного актива. В работе школы АПОС участвовали 
представители практически всех ивановских вузов: ИвГУ, ШФ 
ИвГУ, ИГЭУ, ИГХТУ, ИВГПУ, ИГСХА.

За три дня ребята не просто познакомились, но и получили 
множество самых различных знаний, они соревновались в ора-
торском мастерстве, создавали проекты и представляли их. Были 
и творческие конкурсы, как представленные от вуза «домашние 
заготовки» (химики, по мнению участников, были самые яркие 
и креативные, а их «визитка» – самой запоминающейся), так и 
созданные экспромтом «визитки» от сборных команд. 

Работа школы строилась по четырем направлениям: ин-
формационное, образовательное, волонтерское, спортивное.

Куратором информационного направления был аспирант 
ИГХТУ Андрей Метлин. Под его руководством команда подго-
товила проект «Электронный университет» и успешно провела 
его презентацию. Виктория Оленченко из группы 4/21  была 
куратором образовательного направления и справилась со своей 
задачей просто превосходно!

По результатам школы выдавались сертификаты о прохож-
дении обучения. С гордостью скажем: среди всех университетов 
именно химики получили больше всего сертификатов. Очень 
ярко блеснули на школе наши химовские «звездочки»: Т. Дёми-
на, Н. Ляпунова, А. Крюков, А. Веселова, К. Никитин. Ребята 
из Химтеха покорили всех, поэтому многие студенты других 
университетов согласились с лозунгом «Химтех – лучше всех!» 

Подробнее см. http://main.isuct.ru/node/11017
праздник единения студентов  

всех стран
17 ноября в Иванове в 15-й раз отметили праздник единения 

студентов всех стран – Международный день студентов. В 
этом году площадкой проведения праздника стал ЦКиО «ИВ-
ТЕКС», где собрались студенты всех ивановских вузов – а это 
представители более 30 стран мира! В нашем университете 
обучается  145 студентов из 19 зарубежных стран. Этот день 
объединяет студенческую молодежь всего мира – независимо 
от национальности, языка, вероисповедания.

По традиции перед началом торжественного мероприятия в 
фойе была развернута выставка национальных культур, где были 
представлены сувениры, национальная одежда, традиционные 
национальные блюда, которые с удовольствием пробовали все 
желающие.

Затем прошла торжественная часть, где студентов при-
ветствовали представители Управления молодежной политики 
Ивановской области, Комитета по делам молодежи Админи-
страции г. Иванова, Дома национальностей, Совета ректоров 
вузов Ивановской области и другие официальные лица. Лучшим 
студентам вузов были вручены Благодарственные письма за 
активное участие в студенческой жизни и укрепление междуна-
родных отношений. Среди награжденных – и студенты ИГХТУ: 
россиянин сергей усольцев (гр. 3/11) и Марина стоева (гр. 
2/7) из Молдовы.

Затем состоялся большой красочный концерт студентов всех 
ивановских вузов, в котором также приняли участие и наши 
студенты – представители Анголы и ансамбль неонародного 
танца «Винегрет». 

Подробнее см. http://main.isuct.ru/node/11015
Рубрику ведет Т. Устинова

О вузовских проблемах – на высшем уровне
30 октября в Московском государственном университете им. М.В. Ломо-

носова состоялся юбилейный X съезд Российского союза ректоров. 
На  м е р о п р и я т и и  в ы -

ступили Президент России 
В.В. Путин , глава Миноб-
рнауки РФ Д.В. Ливанов и 
президент РСР ректор МГУ 
В.А. Садовничий. Главной 
темой обсуждени я ста ли 
вопросы развития системы 
высшего образования в стра-
не, в частности, меры по-
вышения качества обучения 
и укрепления материально-
технической базы вузов, а 
также поддержки науки в 
высшей школе. 

В  св ое м вы с ту п л е нии 
В. Путин заявил, что нельзя 
принимать в вузы троеч-
ников. Он потребовал пре-
кратить гонку за количе-
ством студентов и призвал 
не брать "неучей" в вузы даже 
на коммерческой основе. Пре-
зидент полагает, что "...это 
диск редитирует са м вуз , 
разрушает престиж системы 
высшего образования". 

В X юбилейном съезде 
РСР принял участие и рек-
тор ИГХТУ В.А. Шарнин. 
Во время  работы съезда ему 
было вручено удостоверение 
члена РСР. 

Конечно, поднимался во-
прос о заработной плате работ-
ников вузов. Декларированная 
Президентом цифра – заработ-
ная плата ППС в 2018 году долж-
на быть не менее 200% к средней 
зарплате по региону – вызвала 
как одобрение, так и возраже-
ние. От повышения заработной 
платы никто не отказывается. 
Зарплату мы повысили, будем 
делать это и впредь. Но это не 
значит, что всё должно быть за 
счет средств вуза. Считаю, что 
первый этап в нашем универси-
тете прошел более чем успешно: 
мы значительно превышаем те 
темпы роста зарплаты, которые 
были установлены Министер-
ством. И всё это было сделано в 
основном за счет собственных 
резервов. Но следующие этапы 
должны всё-таки идти за счет 
средств Министерства. К тому 
же в любом университете кроме 
преподавателей есть и другие 
категории работников, без ко-
торых деятельность вуза не-
возможна. Мы должны думать 
о повышении и их заработной 
платы.

Горячо обсуждался вопрос 
о мониторинге вузов. И рек-

По возвращении Валентин 
Аркадьевич поделился своими 
впечатлениями:

– Участие в съезде приня-
ли ректоры вузов Российской 
Федерации и наши коллеги 
из Казахстана, Белоруссии, 
Азербайджана, Таджикиста-
на, Приднестровья, Абхазии, 
а также депутаты Государ-
ственной Думы, представите-
ли министерств и различных 
общественных организаций. 
До начала пленарного засе-
дания прошла работа шести 
секций. Я принял участие и 
выступил с предложениями на 
секции «Университеты – новой 
экономике»,  высказал свои со-
ображения и предложения по 
вопросу места вузов и вузовской 
науки в развитии научных ис-
следований в России. Они были 
одобрены и вошли в принятые 
съездом итоговые документы.

Что же касается выступле-
ния Президента России Вла-
димира Путина, могу коротко 
сказать – оно было достаточно 
откровенным, и из него мы по-
няли, что наше будущее, наше 
благосостояние зависит, пре-
жде всего, от нас самих. 

торы, и министр Д. Ливанов 
согласились, что мониторинг – 
это не средство для «шель-
мования» уважаемых вузов. 
Это своеобразный индикатор, 
который должен указывать 
и Министерству, и вузу на те 
проблемные места, которые 
необходимо исправить.

Критерии, по которым идет 
оценка деятельности вузов, бу-
дут пересматриваться, и эту ра-
боту Минобрнауки будет вести 
совместно с союзом ректоров. 

Считаю очень важными 
вопросы, поднятые в выступле-
нии Президента Путина, такие 
как углубление интеграции с 
РАН по вопросам науки и под-
готовки научных кадров; на-
лаживание прямых контактов 
с работодателями; максималь-
ное сближение образования с 
производством, практикой, 
реальной жизнью; проблемы 
электронного обучения и др. 
И, конечно, своевременно был 
поднят вопрос о физическом 
состоянии наших студентов и 
сотрудников, о здоровом об-
разе жизни. Это действительно 
чрезвычайно важная вещь, и 
мы об этом думаем постоянно.

Профсоюзная конференция преподавателей и сотрудников  
выразила вотум доверия своему лидеру

«Наша сила – в единстве» – этот главный лозунг профсоюзов стал лейтмотивом отчетного 
доклада председателя профкома преподавателей и сотрудников ИГХТУ В.В. Дмитриевой на от-
четно-выборной профсоюзной конференции, которая состоялась 18 ноября в ИГХТУ.

На учете в профсоюзной организации преподавателей и со-
трудников ИГХТУ на 01.11.2014  состоит 826 членов профсоюза, 
в т.ч. 102 – ветерана. 

В своем развернутом и обстоятельном докладе В.В. Дми-
триева подробно осветила работу профкома по каждому из 
направлений деятельности, отметив добросовестную работу 
всех членов профкома, избранных на отчетно-выборной кон-
ференции в 2009 году.

Отличительной особенностью в работе профкома является 
социальное партнерство ректората и профсоюзного коми-
тета, которое проявляется в ряде направлений деятельности: 
охрана труда работников, забота о здоровье членов коллектива, 
организация культурно-массовых и спортивных мероприятий, 
работа с ветеранами.

Большое внимание уделяется профкомом материальной 
поддержке членов профсоюза: организация льготного питания, 
удешевление абонементов для посещения бассейна, удешев-
ление билетов в театр для сотрудников и их детей, выделение 
материальной помощи малообеспеченным сотрудникам и др.

Ежегодно около 100 преподавателей и сотрудников уни-
верситета  проходят лечение в санатории-профилактории вуза, 
возобновился отдых преподавателей и сотрудников в санаториях 
Ивановской области и за ее пределами.

Особое внимание уделяется культурно-массовым меро-
приятиям: ежегодно (с 2010 г.) проводится спартакиада препо-
давателей и сотрудников между факультетами, организуются 
различные выставки, традиционным стало проведение «Ве-
сеннего капустника».

Первичная профсоюзная организация ИГХТУ неоднократно 

становилась победителем областных конкурсов на «Лучшую 
профсоюзную организацию», «Лучший профсоюзный лидер», 
награждена грамотой Обкома профсоюза работников народ-
ного образования в номинации «Опыт работы» за социальное 
партнерство с администрацией вуза.

В 2014 году вузу (первому в области) был вручен «Серти-
фикат доверия работодателю», подтверждающий полное со-
блюдение администрацией всех социальных прав работающих. 

В обсуждении доклада приняли участие ректор ИГХТУ 
В.А. Шарнин, который остановился на роли администрации в 
решении социальных задач, вопросов повышения заработной 
платы, программ социального развития,  и председатель об-
кома профсоюза работников образования и науки Ивановской 
области Н.Н. Москалева. Она поблагодарила  администрацию 
вуза за верное понимание задач социальной направленности и 
партнерские отношения между администрацией и профкомом и 
вручила председателю профкома В.В. Дмитриевой диплом по-
бедителя I Областного смотра-конкурса на лучшую организацию 
оздоровления членов профсоюза.

Председателем профкома преподавателей и сотруд-
ников ИГХТУ единогласно избрана Вера Валерьевна Дми-
триева. 

В состав профкома избраны: Волков А.В. – доцент КАХ; 
Ганюшкина В.В. – зав отделом библиотеки; Лазаренко Т.Н. – 
доцент кафедры физкультуры; Марфин Ю.С. – доцент КНХ; 
Метельский С.Л. – проректор по АХР; Сизова В.П. – бухгалтер 
санатория-профилактория; Сметанина И.В. – зав. студенче-
ским клубом; Шадрина Е.М. – доцент кафедры процессов и 
аппаратов.

В Китай – с новыми идеями  
по сотрудничеству

Проректор ИГХТУ по научной работе проф. С.А. Сырбу и 
директор Центра тестирования иностранных граждан И.В. Анти-
пина в составе российской делегации по приглашению ректора 
Чунцинского университета науки и искусств стали участниками 
Недели обмена культуры и искусств молодежи Китая и России. 

Чунцинский университет науки и искусств – давний между-
народный партнер ИГХТУ. Наше  10-летнее сотрудничество (оно 
осуществляется совместно с Международным Координационным 
Советом ИНКОРВУЗ-XXI в рамках большого международного 
проекта «Прогулки по Поднебесной») имеет уже ряд конкретных 
результатов: в Чунцинском университете открыт центр русского 
языка и культуры, там несколько лет работали в качестве препо-
давателей искусств художники и музыканты г. Иванова, на научной 
стажировке находился доцент ИГХТУ Д.А. Филимонов;  в ИГХТУ 
действует центр китайского языка и культуры, работают курсы 
по изучению китайского языка, проводятся выставки китайских 
художников и ивановских художников, работавших в Китае.

Во время посещения Чунцинского университета науки и 
искусств в рамках Недели наши представители смогли позна-
комиться не только с университетом, но и с китайскими нацио-
нальными  традициями, побывали на мастер-классе китайских 
спортсменов, узнали о технике нанесения рисунка и даже по-
пробовали себя в написании китайских иероглифов, увидели 
пластическое искусство китайского танца, смогли оценить 
особенности китайской кухни и многое другое. 

В состав делегации вошли также воспитанники школы-
интерната им. Стасовой со своими педагогами, представители 
ИНКОРВУЗА и Университета экономики и статистики. Ребята из 
Интердома показали и свое искусство, приняв участие в концерте, 
посвященном открытию и закрытию Недели. 

Как отметил С.А. Сырбу, сотрудничество с Чунцинским 
университетом будет продолжаться и развиваться – направления 
дальнейшего сотрудничества обсуждались им на встрече с про-
ректором по научной работе Чунцинского университета науки и 
искусств. Руководство этого китайского университета выразило 
желание принять на научную стажировку и других наших моло-
дых ученых – для этого в Чунцине есть все необходимые условия. 

Проф. С.А. Сырбу посетил еще один вуз-партнер  ИГХТУ – 
Шаньдунский гидротехнический институт, студенты которого 
уже не один год проходят обучение в ИГХТУ  в рамках программ 
академической мобильности. В этом вузе в разные годы препо-
давали русский язык китайским студентам проф. Л.Н. Михеева, 
М.В. Ковалева, Н.А. Патрикеева, со студентами – будущими 
экономистами занималась проф. С.Е. Дубова. В этом году в наш 
университет поступили 7 студентов из этого вуза (они обучаются 
по системе 2+2), есть и хорошие перспективы на будущее. 

С Шаньдунским гидротехническим институтом был под-
писан новый Договор о сотрудничестве.

Т. Устинова
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Педагог с большой буквы
21 ноября исполняется 75 лет заведующему кафедрой электротехники, доценту, кандидату технических наук Валерию Леонидовичу Котову. 
Валерий Леонидович Котов 

родился в г. Иванове. В 1957 году 
поступил в Ивановский химико-
технологический институт После 
окончания ИХТИ в 1962 г. был на-
правлен на работу в г. Новосибирск, 
где на предприятии «п/я 30» работал 
в должности технолога, старшего 
технолога. В 1963 году он вернулся 
в г. Иваново и был принят на фабри-
ку «БИМ» на должность мастера 
участка хромирования. В 1965 году 
поступил в аспирантуру ИХТИ, 
после окончания которой работал в 
должностях ассистента, доцента. В 
1973 году он успешно защитил кан-
дидатскую диссертацию и с тех пор 
трудился на кафедре электротехники 
в должности доцента, а с 1990 года 
и по настоящее время является ее 
заведующим. 

В течение 25 лет Валерий Леони-
дович работал в деканате (из них 17 
лет в должности заместителя дека-
на), с 1992 по 1999 годы был деканом 
факультета органической химии и 

технологии ИГХТУ. Большая часть 
этой работы пришлась на начало 
тяжелых 90-х годов. Многие вы-
пускники тех лет с благодарностью 
вспоминают Валерия Леонидовича 
за ту помощь, внимание и заботу, ко-
торая помогла им окончить институт 
и стать специалистами в своей сфере 
деятельности. Факультет органиче-
ской химии и технологии в эти годы 
был лидером среди других факуль-
тетов вуза. В.Л. Котов – опытный 
руководитель. Неоднократно был 
отмечен в приказах Министерства 
образования и вуза. Ему одному из 
первых в университете присвоено 
звание Почетный работник общего 
образования (1999 год). Он награж-
ден нагрудным знаком «За заслуги 
перед ИГХТУ» (2011 год), удостоен 
Почетной грамоты Министерства 
высшего образования РФ.

Весь период работы в вузе Ко-
тов В.Л. активно занимается науч-
ной работой. Разработанные Вале-
рием Леонидовичем и его коллегами 

Три в одном: 
в Сочи прошли три крупных мероприятия по проблемам 

русского языка – конгресс, форум и ассамблея

1-3 ноября 2014 г. в Сочи прошли 
три крупных мероприятия, объеди-
ненных тематикой русского языка: 
IV Конгресс РОПРЯЛ «Динамика 
языковых и культурных процессов в 
современной России», I педагоги-
ческий Форум «Русский язык в со-
временной школе» и VIII Ассамблея 
«Русского мира». В их работе при-
нимали участие известные учёные и 
общественные деятели: Президент 
РОПРЯЛ и МАПРЯЛ, Президент 
СПбГУ, Президент РАО, председа-
тель Попечительского совета фонда 
«Русский мир» проф. Л.А. Вербицкая, 
председатель правления фонда 
«Русский мир» В.А. Никонов, испол-
нительный директор фонда В.В. Ко-
чин, проф. СПбГУ А.Д. Степанов, 
проф. СПбГУ К.А. Рогова, проф. 
СПбГУ В.М. Мокиенко, проф. МГУ 
И.Г. Милославский и др. Наш универ-
ситет на этих научных мероприятиях 
представляла зав. кафедрой русского 
языка проф. Л.Н. Михеева.

Ассамблея Русского мира, тра-
диционно приуроченная к празд-
нованию Дня народного единства, 

проходила под девизом «Культура 
и время» и началась с торжествен-
ной церемонии открытия в Зимнем 
театре. Прозвучали приветствия от 
В.В. Путина, Д.А. Медведева, Госу-
дарственной Думы РФ, Федерального 
собрания РФ, Патриарха Кирилла 
(по видеозаписи), МИД, Правитель-
ства Крыма, Южного Федерального 
округа, администрации г. Сочи. Далее 
ассамблея проходила в рамках па-
нельных дискуссий «Украина, Россия, 
мир» – вед. В.А. Никонов и «Культу-
ра русской речи в XXI веке» – вед. 
Л.А. Вербицкая. После возложения 
цветов к памятнику А.С. Пушкину 
дискуссии были продолжены в Рос-
сийском международном олимпий-
ском университете (единственном 
в мире), построенном и открытом к 
Олимпиаде. (От ред.  Проезд и пре-

бывание участников в г. Сочи были 
полностью профинансированы при-
нимающей стороной).

После общего планарного за-
седания работа Конгресса и Форума 
шла по нескольким тематическим 
направлениям и в рамках круглых 
столов. Доклад Л.Н. Михеевой  со-
стоялся в направлении «Русский язык 
(родной, неродной, иностранный) для 
взрослых». Конкурсные форматы 
форума включали также стендовые 
сессии, выставки-мастерские, мини-
лектории, защиты проектов. Прохо-
дили также церемонии награждения 
победителей конкурсов, занятия ФПК, 
работали книжные и фотовыставки.

Напомним, что наш универси-
тет является членом Российского 
общества преподавателей русского 
языка и литературы (РОПРЯЛ), по-

САМБО
31 октября – 1 ноября в г. Ры-

бинске прошел 44 традиционный 
Всероссийский турнир по борьбе 
самбо памяти В.К. Блюхера. В со-
ревнованиях участвовало более 140 
спортсменов из четырех федеральных 
округов России. Ивановскую область 
представляли спортсмены из химико-
технологического и энергетического 
университетов. 

Кандидат в мастера спорта пара-
монов и.в. (гр. 3/31) стал бронзовым 
призером в весовой категории 90 кг. 

* * *
14 – 16 ноября в г.Сергиев–Посаде 

прошел Всероссийский турнир по 
борьбе самбо памяти С.И. Тропинова. 
Участвовало более 100 спортсменов 
из 3 федеральных округов и 14 реги-
онов России.

Эдмонд саркисян (3/31) в весо-
вой категории 68 кг, одержав пять 
победных схваток, занял 1 место и 
подтвердил выполнение норматива 
мастера спорта России. КМС иван 
парамонов (3/31) в весовой категории 
90 кг занял 1 место.

Тренеры А.Н. Володин, С.А. 
Хорев.

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА
15 – 16 ноября в манеже ИГЭУ 

прошли легкоатлетические сорев-

нования открытого чемпионата и 
первенства г. Иванова по прыжковым 
дисциплинам памяти заслуженного 
тренера России А.Г. Готовкина. Уча-
ствовало более 150 спортсменов.

Студенты ИГХТУ приняли ак-
тивное участие и заняли призовые 
места: Мария сысуева (3/15) – 1 
место в прыжках в длину и тройном 
прыжке, екатерина смирнова 
(2/124) – 2 место в прыжках в дли-
ну, анна брагуца (5/4) – 3 место в  
прыжках в длину.

Тренеры Кустов В.Н., Гудова В.А.
* * *

8-9 ноября в манеже ИГЭУ про-
шел открытый чемпионат и первен-
ство Ивановской области по сприн-
терскому многоборью, посвященный 
памяти мастера спорта СССР Алек-
сандра Кузнецова. Участники сорев-
новались в спринтерском многоборье 
на 50м, 150м и 300м. В соревнованиях 
приняло участие более 100 человек.

Призовые места заняли:  1 место 
– КМС алексей печенкин (4/6),  2 
место КМС – антон анжауров (1/8). 

Тренеры Гудова В.А., Кокшарова И.В.
БАСКЕТБОЛ

31 октября – 1 ноября во Владими-
ре состоялся 2 тур Чемпионата АСБ 
России в дивизионе «Черноземье» 
среди женских команд. В  первый 

Знакомьтесь: Зоя Сафарова, чемпион  
и рекордсмен Ивановской области

Спорт – возможный источник 
самосовершенствования для каждого человека.

Пьер де Кубертен.

Что такое спорт для Вас? Пробежки по набережной родного города 
два раза в неделю или поле для развития латентных способностей? 
А для тех, кто занимается им профессионально? Ограничивается ли 
спорт одними лишь победами на соревнованиях? Или он является чем-то 
большим? Такие вопросы я ставлю перед вами, дорогие читатели, и на-
деюсь, что, прочитав небольшую историю Зои Сафаровой, вы найдете 
ответы на них.

Итак. Зоя Сафарова, студентка группы 
2/6, кандидат в мастера спорта по пау-
эрлифтингу. Совсем недавно, в октябре, 
участвуя в чемпионате Ивановской обла-
сти, установила сразу 8 рекордов области! 

– Пауэрлифтинг. Силовой вид спорта. 
Три базовых упражнения: жим лёжа, при-
седание со штангой на плечах и тяга штанги. 
Многие считают это не женским видом 
спорта. Занимаюсь силовым троеборьем 
ровно год: именно столько времени у меня 
ушло на то, чтобы доказать всем, и прежде 
всего себе, что девушки – не слабый пол, 
и способны выдерживать «мужскую» на-
грузку; что и для девушек – это очень инте-
ресный, развивающий и увлекательный вид 
спорта. Подобные разделения, тем более в 
спорте, зачастую необоснованны. При опре-
деленной подготовке можно достичь всего. 
Желание – самое главное. И отсутствие 
тренера в родном вузе не убавило рвения. 

Вачаган Карленович Агинян, который преподает в Политехническом уни-
верситете, с радостью взял опеку надо мной. Я очень благодарна ему за то, 
что он дал мне возможность раскрыть свой потенциал. 

Весь прошлый учебный год я участвовала в городских и областных со-
ревнованиях, чтобы совершенствовать свои навыки в этом виде спорта, и 
на последнем, областном чемпионате, что прошел 19 октября на базе ИГЭУ, 
мною было установлено 8 рекордов. Конечно же, большую роль сыграла 
поддержка родителей и друзей: их вера в мои силы придавала уверенности 
мне все это время. И пусть не хватило всего 10 килограмм до норматива 
мастера спорта, я планирую исправить это на соревнованиях ЦФО - они 
пройдут в Москве в начале декабря. И учебе мое увлечение никак не меша-
ет: я успеваю всё! Выбранная специальность «Технология художественной 
обработки материалов» мне очень нравится. Здесь есть место для «полета 
фантазии», для творчества: нам преподают художественные дисциплины. 
Также мне близки кристаллография и материаловедение. Я не знаю, буду 
ли по окончании университета работать по специальности, но учиться мне 
очень нравится. А моя мечта - служить в войсках, поэтому я ни за что не 
расстанусь со спортом, который стал моей жизнью.

Публикацию подготовила О. Ледович

технологии осаждения тугоплавких 
и легкоплавких сплавов внесли 
существенный вклад в теорию этих 
процессов и нашли важное практи-
ческое приложение. Огромный опыт 
научной и практической деятель-
ности Валерия Леонидовича стал 
одной из важных составляющих в 
деле создания в университете УНПЦ 
«Электрохимические технологии». 
За почти 20 лет существования 
этого подразделения Котов В.Л. 
участвовал в разработке и внедре-
нии более 30 различных проектов. 
Ряд разработок, выполненных им с 
коллегами, были отмечены дипло-
мами и медалями Всероссийского 
выставочного центра. В 2006 году 
разработки Котова В.Л. были от-
мечены серебряной медалью на 
международной выставке высоко-
технологичных производств в Китае. 

За время работы в вузе Вале-
рием Леонидовичем было опубли-
ковано более 100 научных статей 
и тезисов докладов, получено 5 

авторских свидетельств и патентов 
РФ, подготовлено и издано более 
20 учебно-методических пособий. 
Это не просто педагог, читающий 
лекции, проводящий практические 
и лабораторные занятия. Это Педа-
гог с большой буквы, заслуживший 
авторитет у коллег и студентов. Это 
настоящий профессионал, которого 
отличает трудолюбие, отзывчивость 
и душевность.

Валерий Леонидович очень 
талантливый человек, и как талант-
ливый человек талантлив во многом: 
он ценитель музыки и литературы, 
турист и радиолюбитель. А какой он 
садовод! На садовом участке прак-
тически все сделано его руками. Тот, 
кто пробовал его заготовки – кваше-
ную капусту и настойки – не забудут 
их никогда! А еще он прекрасный 
семьянин. Со своей супругой Ольгой 
Григорьевной они уже отметили 
золотую свадьбу, воспитали сына и 
дочь, а сейчас помогают воспиты-
вать внуков. 

Желаем Валерию Леонидовичу 
крепкого здоровья, счастья и даль-
нейших успехов в его любимой 
работе. 

Друзья и коллеги 

этому Л.Н. Михеева также приняла 
участие в общем собрании РОПРЯЛ, 
на котором Президентом этой орга-
низации вновь была избрана проф. 
Л.А. Вербицкая. 

Приятно отметить, что все члены 
РОПРЯЛ и участники Конгресса еще 
при регистрации получили свежий но-
мер журнала «Мир русского слова», 
в котором опубликован подробный 
материал и на цветном развороте 
обложки размещен фоторепортаж о 
прошедшем 28 мая 2014 г. в нашем 
университете межвузовском научно-
методическом семинаре «Русский 
язык и культура: актуальные аспекты 
взаимодействия». 

На закрытии в присутствии заме-
стителя министра образования и нау-
ки РФ В.Ш. Каганова были резюмиро-
ваны ключевые вопросы, затронутые 

в ходе обсуждений. Среди них столь 
актуальные, как чтение молодежи и 
проблема «новой грамотности», роль 
российских писателей в осмыслении 
жизни современной России, созда-
ние и внедрение новых учебников 
по русскому языку и литературе (в 
том числе для высшей школы), ком-
пьютерные технологии в обучении 
русскому языку и культуре, система 
государственного тестирования по 
русскому языку как иностранному и 
др. Говорилось также о необходи-
мости курсов языковой адаптации 
для мигрантов, об особенностях 
преподавания русского языка в со-
временной полиэтнической школе, о 
возрождении в вузах подготовитель-
ных факультетов для иностранных 
граждан в прежнем виде, т.к. сегодня 
они больше напоминают курсы рус-
ского языка и т.д.

И, конечно, бесценное общение с 
коллегами из Москвы и Петербурга, 
Тулы и Владимира, Курска и Ниж-
него Новгорода… Ведь проблемы у 
русистов общие и решать их можно 
только сообща.

день женская сборная ИГХТУ встре-
тилась с командой ЛГПУ (Липецк) 
и одержала убедительную победу 
со счетом  83:33, во второй день - со 
счетом 72:43 разгромила команду 
Владимирского госуниверситета.  
Состав команды: Рябкова  М. – 5/4, 
Андреева А. – 1/43, Пахомова О. – 
4/42, Ульянова К. – 3/6, Власова Н. 
– 1/121, Зайцева М. – 2/31, Репникова 
Е. – 2/29, Преснякова А. – 1/15, Родина 
Ю. – 1/27, Родина С. – 1/27. Тренер 
И.В. Исаева.

* * *
11 ноября в большом спортивном 

зале ИГХТУ прошла встреча в рам-
ках Чемпионата АСБ России между 
командами ИГХТУ – ВлГУ (Влади-
мир). Наша команда одержала победу 
со счетом 72:60. А 18 ноября наши 
баскетболисты разгромили сборную 
Ивановской медакадемии (86:31).

 Состав команды: Осипов А. 
– 1/134, Птицын Д. – 4/36, Стефа-
новский М. – 4/9, Тюканов М. – 4/9, 
Раструбин А. – 4/9, Светцов А. – 3/9, 
Честнов А. – 3/20, Хлебников А. – 
2/32, Кобелев А. – 1/9, Шумилов Д. 
– 1/36, Копенкин В. – 1/44, Панкратов 
Е. – 1/44, Бурсиков А. – 1/43, Смирнов 
М. – 1/44. 

Тренер Л.В. Закурин.  
Публикацию подготовила 

О. Голыбина


